

Del lunes 16 de



junio de 1817.

Santa Lutgarda viuda, y los Santos Quirico y Julita mártires.

Las Cuarenta Horas están en la iglesia de nuestra Señora de Belen: se reserva á las siete y media.

Sale el sol á las 4 h. 34 m., y se pone á las 7 h. 26 m.

| Dias horas. | Termómetro. | Barómetro. | Vientos y Atmósfera. |
|--------------|-------------|--------------|-------------------------|
| 14 11 noche. | 18 grad. | 28 p. 1 l. 9 | E. cubierto relámpagos. |
| 15 6 mañana | 17 | 1 28 2 2 | S. cubierto llovido. |
| id. 2 tarde. | 18 | 2 28 3 | Idem nubes. |

ADAGIO GLOSADO.

A hilar y coser gana la vida la muger.

El mejor dote que puede llevar una muger al matrimonio es saber ganar el sustento con el trabajo de sus manos, aunque pocas veces se mira como se debe este sólido caudal, que es el que el Espíritu Santo ofrece al hombre de bien en este mundo por recompensa de sus virtudes. Asi el mas sabio del mundo solo trata de muger fuerte á la que hila con sus dedos, hace las camisas y vestidos á su marido, cuidando de casa y familia. Asi podia añadirse en este adagio una palabra diciendo: A hilar y coser, vida y honra gana la muger. Y si todo hombre *nace para trabajar, como las aves para volar*, aun es mas necesario esto á la muger dentro de casa porque no sea *parlera y cantonera*, como dijo Salomon: la que hila y cose cuidará bien de su familia, y el ejemplo de la madre enseñará á sus hijos mas que todas las lecciones. Si los hombres considerasen las ventajas que esta propiedad de la muger les puede producir, jamas se casarian sin examinar este punto aunque fuese con la mas rica, porque las riquezas perecen antes que las manos, y las que no se ocupan en hilar y coser, son muy diestras en *deshilar y descoser*, esto es, en *destruir y disipar*. La muger, segun Dios, no sabe mas que dos cosas que son: *edificar la casa con su trabajo y cuidado, y destruir aun la edificada*, á saber, acabar con todos los fondos y riquezas por grandes que sean. Muger pues que dice: Yo no necesito trabajar porque me sobran bienes, *egestatem operata est manus remisa*; ella parará en miseria, ó bien porque lo consumirá todo, ó porque perderá su honor por sus locuras. Infeliz de aquel que *para casarse no mira lo que hace. A hilar y coser se envia la muger* ¡es esta ociosa ó habladora.

(Diario de Valencia.)

Nota, que para inteligencia y conocimiento del Comercio presenta el colegio de Corredores del Número, Lonja, Sedas y Cambios de esta ciudad, de todos los individuos que le componen y tienen mancomunada su responsabilidad. = D. Luis Guñat. = D. Jacinto Miralles. = D. Cristóval Lafora. = D. Haspar María Sanz. = D. Mariano Sanz. = D. Peregrin Caro. = D. Carlos Gausa. = D. Josef Guardiola. = D. Josef Carbelló. = D. Pedro Calzada. = D. Mariano Lluch. = D. Josef Antonio Lafora. = D. Francisco Borrás. = D. Bartolomé del Soto. = D. Pedro Pascual Escrig. = D. Peregrin Carruana. = D. Vicente Marqués. = D. Josef Martín. = D. Josef Marqués y Ferrer. = D. Josef Gausa. = D. Bernardo Ferraro. = D. Juan Villarroya. = Valencia 1.º de abril de 1817. = *Jacinto Miralles*, Secretario.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PÚBLICO.

Consecuente á la órden que le ha comunicado el señor Intendente de este Ejército y Principado al Comisario de Guerra D. Manuel Zizur de Azanza, venderá este en pública subasta el juéves próximo 19 del corriente de 10 á 11 de su mañana en la casa nombrada de la Seca, sita en la calle de los Flasadars, cierto número de cilindros de bronce, como asimismo otros de hierro, dos martinetes ó máquinas con que se pueden imprimir botones ú otras cosas, un torno con todos sus arreos, y otros enseres propios de la Real Hacienda, procedentes de la fábrica de moneda que establecieron los franceses en aquel edificio cuando ocupaban esta ciudad.

Hoy á las 10 de la mañana en la Real Aduana se venderán en pública subasta varios relojes con caja de oro sencillos, otros con música, repetición y pequesitos para señora, sellos de reloj y cajas para tabaco tambien con música, además de varios artículos pertenecientes al oficio de relojero, todo comisado por cuenta de la Real Hacienda.

Antonio Rousset, tiene el honor de avisar al público, que con aprobacion del Gobierno, tiene abierto los baños de limpieza en la calle den Guardia; núm. 58, los mismos ya conocidos con la denominacion de *baños nushos*; los que se facilitarán para la comodidad del público, desde las 4 de la mañana hasta las 10 de la noche, observando en ellos, orden, limpieza y la mayor decencia. Los precios son los siguientes: baños frios, calientes ó templados; con ropa correspondiente 1½ peseta; abono de 6 baños, idem con ropa 8 idem; abono de 12 baños, idem, idem 15 idem; baños sin ropa 1 idem; baños sulfúreos 3 idem; baños de vapor ó de fumigacion sencillos ó compuestos, su precio segun receta del médico; baños de las aguas propias de Caldes.

Rafael Paglisi, italiano, cirujano dentista de la universidad de Montpellier y del Real colegio de cirugía médica de Barcelona, conocido ventajosamente desde muchos años en las principales ciudades de Europa, y actualmente establecido hace año y medio en esta ciudad, tiene el honor de ofrecer de nuevo sus servicios á las personas que quieran honrarle con su confianza por todo lo que concierne á las enfermedades de la boca. Quita los dientes sobredientes y raygones con la mayor destreza: blanquea y limpia el sarre, emploma los dientes gastados, é impide la comunicacion. Pone dientes postizos que imitan perfectamente los naturales; hace toda clase de operacion perteneciente á su facultad como arreglar, enderezar é igualar la den-

tadura á toda persona de cualquiera edad que fuere, y por último tiene todos los remedios mas eficaces para calmar con prontitud toda especie de dolor de dientes, conservándolos al mismo tiempo é impidiendo al tártaro y al sarro de acometerlas: igualmente tiene una opiata que mantiene la dentadura blanca. Sus alixirs odontálgicos y anti-escorbúticos operan las curaciones las mas extraordinarias, y se lisonjea que los sujetos que gusten emplearle, quedarán satisfechos de su modo de obrar. Va igualmente á las casas de las personas que gustasen valerse del mismo; advirtiéndole que á los pobres de solemnidad los sirve gratuitamente. Vive frente de la iglesia de PP. Capuchinos, en la Rambla, núm. 9, piso segundo.

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

De Mahon en 2 dias, el patron Francisca Pons, mahones, jabeque San Josef, de 30 toneladas, con habones, lana, rom y atun á varios. — De Mallorca en 4 dias, el capitan Pedro Antonio Puig, mallorquin, goleta San Josef, alias la Primera de Palma, de 70 toneladas, con vino tinto, aguardiente, aceitunas y otros géneros de tránsito para América: trae la correspondencia. — De Cette en 3 dias, el patron Francisco Carbonell, catalan, laud Virgen del Carmen, de 8 toneladas, con alfileres, gransa, gualda, mercería y otros géneros á varios.

Dieta. De 200@ de algarrobas de Valencia á 59½ 9 ds. el quintal, en casa de Juan Roque Artes, en la orilla del Rech Condal.

Otra: De 300@ de algarrobas de Idem á 61½ 8 ds. el quintal, en casa del mismo Artes: esta y la anterior se venden por quintales, arrobas y medias arrobas.

Otra: De 1000 cuartales de aceite de la ribera de Génova á 64½ 6 ds. el cuartal, en casa de D. Feliciano Guix, debajo del arco del Real Palacio: véndese por cuartales y medios cuartales; y todas durarán hoy, mañana y pasado mañana.

Fiesta. Hoy se continua el octavario al Santísimo Sacramento en la iglesia de Santa Teresa: á las 6 de la tarde se expondrá su Divina Magestad, y predicará el Rdo. D. Francisco Volart, presbítero, conciliario de la ilustre junta particular de gobierno de la Congregacion.

Avisos. El señor Manuel Mages ó Josefa Salvá pueden conferirse con Jorge Paricio, manguilero, que vive en la calle de la Bocaría, casa núm. 6, quien tiene que comunicarles un asunto de bastante interes.

Se solicita saber el paradero de D. Pedro Vidal, de D. Juan de Dios y de D. Pedro Fort, y que se presenten en casa del señor Domingo Arigó, que vende estampas en la calle de los Escudellers, ó que indiquen en donde aristan por convenir así á dicho señor.

Ventas. Se venden dos casas en el camino Real de San Andres de Palomar, junto al pueblo llamado Clot, las que rinden limpias 60tt anuales, y se darán á un precio módico: tambien se vende un censal del capital 510tt, pension 15tt 6½: de todo dará razon el señor Josef Font, calle del Call.

En la plaza de San Jaime, se vende aceite de superior calidad á 9 pesetas y otro á 8½ pesetas el cuartal.

En la calle den Gigaás, núm. 4, en casa de Catalina Janot y Amoros, mahonesa, se hallan de venta algunos sombreros ingleses de prja.

Pérdidas. Quien haya encontrado un collar de corales con una brocha de oro redonda, que se perdió el dia 12 del corriente pasando por la Platería y

varias otras crlles, tenga la bondad de devolverlo á casa de Antonio Fabres, platero, donde darán las señas y una gratificación.

El 9 del corriente por la Barceloneta, se perdió medio palo negro que se divide en dos pedazos; quien lo haya encontrado tenga la bondad de entregarlo en la Rambla, al lado del teatro, café de las Guardias, donde se le enseñará el otro pedazo y se le gratificará.

Desde la bajada de San Miguel hasta mediados de la calle den Gignás, se han perdido unos pies de metal dichos de estipite: cualquiera que los haya encontrado tenga la bondad de entregarlos al carpintero Zenon Esteve, que vive en dicha bajada de San Miguel, quien dará una peseta de hallazgo.

El 9 del corriente se perdió un cuarto de billete de la Real Lotería de premios de 12 del mismo, de núm. 33455: quien lo haya recogido se servirá entregarlo á Isidro Gessa, zapatero, en la calle del Carmen, núm. 2, que se le darán las gracias y una gratificación.

El que haya encontrado un bolsillo verde con monedas de oro, que se perdió en la Catedral el dia de Corpus por la mañana, sírvase devolverlo al R. P. Fr. Torá, religioso Agustino, quien á mas de la gratificación que dará de cuatro duros, se lo agradecerá.

Servientes. Una muchacha desea encontrar casa para servir, la cual sabe guisar, coser y planchar, y al mismo tiempo tiene quien la abone: darán razon de ella en las casas del colegio de la Merced, al lado de Santa Mónica, núm. 5, tercer piso.

Quien necesite una muchacha de 20 años de edad, para cocinera, que sabe planchar y coser, acuda al memorialista de frente del teatro, que dará razon de ella.

Mariano Bigorria, en la cofradía de los revendedores, plaza del Pino, informará de una señora que desea hallar una familia que pase á Madrid para servir en el camino por solo el gasto del carruaje.

Una muger viuda desea colocarse en alguna casa para cocinera aunque sea en alguna fonda, entiende un poco de pastelería y sabe su obligacion: darán razon en el café del Comercio, calle de los Escudells.

Quien necesite una criada de 24 años de edad, que sabe bien guisar y otros quehaceres, acuda á los Cambios vells, casa núm 4, tercer piso.

Teatro. *El Cid*, tragedia en cinco actos del grande Corneille es la destinada para hoy. Es inútil encarecer el mérito de esta composicion, pocos ignoran que es el *chef d'œuvre* de su autor. Un argumento español que tanto interese á la culta Francia no podrá dejar de producir mayor efecto en la patria del protagonista de la pieza. El señor Andres Prieto desempeñará la parte de padra del Cid y le acompañarán las señoras Galan, Velasco, y los señores Galindo, Chiner, Hernandez, Viñolas y resto de compañía. Seguirá el novero, y se dará fin con el sainete *Paca la salada ó sea los dos Tunos*. A las 7½.

Entrada de anoche 1788 rs. vn.

Nota. La dicha comedia se halla de venta en la librería de Josef Rubió, calle de la Librería.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Antonio Brusi, Impresor de Cámara de S. M.
calle de la Librería.